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Наверняка многие пропустят эту
фразу мимо ушей. Не мудрено: щед�
рое весеннее солнышко заодно с ос�
татками снега легко растопило и вос�
поминания о тех напряженных днях,
когда страну сковали свирепые моро�
зы. Аномально низкие температуры
были зафиксированы почти во многих
российских регионах. И когда где�то,
пусть за тысячи километров от Орлов�
щины, случалось ЧП и прекращалась
подача тепла в жилые дома, признай�
тесь, становилось жутковато: а вдруг
и у нас...

Энергетикам тоже пришлось по�
нервничать. Нет, не потому, что напо�
мнили о себе давно не виданные су�
ровые морозы. К этой зиме, впрочем,
как и к любой другой, готовились ос�
новательно. Был выполнен большой
объем работ — на это выделялось 6,4
млрд. рублей. Еще более 12 миллиар�
дов — на программу технического пе�
ревооружения и реконструкции. Все
региональные компании (в том числе
и наше ОАО "Орёлэнерго") успешно
прошли комиссионную проверку не�
зависимыми надзорными органами и

до 15 ноября получили паспорта го�
товности к работе в условиях осенне�
зимнего максимума нагрузок. Однако
помимо так называемого человечес�
кого фактора энергосистема подвер�
жена воздействию стихийных явле�
ний. Так вот за минувший осенне�зим�
ний период только по этой причине
было зафиксировано свыше 690 тех�
нологических нарушений. Только бла�
годаря оперативной, слаженной, а ча�
сто и круглосуточной работе инженер�
но�технического и ремонтного персо�
нала удавалось быстро устранять не�
поладки, тем самым избегая серьез�
ных последствий природных катак�
лизмов.

По словам и.о. генерального ди�
ректора региональной сетевой компа�
нии ОАО "Орёлэнерго" В.Н. Арифано�
ва (на снимке), без аварий и серьез�
ных инцидентов прошел период повы�
шенных осенне�зимних нагрузок и
электросетевой комплекс Орловской
области. Что, признался Владимир
Николаевич, было непросто. Ведь пик
морозов сопровождался скачком по�
требления электроэнергии — до 18

процентов. Сравните: обычно оно по
области составляет 450 — 460 мега�
ватт, а уровень этой зимы — 543 мега�
ватта. И электрические сети компании
достойно выдержали дополнительную
нагрузку. Более того, аварийность в
этот осенне�зимний максимум снизи�
лась на 3%, а количество технологиче�
ских нарушений в работе оборудова�
ния — на 6,5%.

— Надежное и бесперебойное
обеспечение наших потребителей
электроэнергией — результат качест�
венной подготовки сетей к ответ�
ственному периоду максимальных на�
грузок, — отметил В.Н. Арифанов. —
На ремонтную программу распреде�
лительной сетевой компанией ОАО

"Орёлэнерго" было израсходовано бо�
лее 65 млн. рублей и еще порядка 70
миллионов — на техническое перево�
оружение и реконструкцию сетевых
предприятий. Было реконструировано
около двух тысяч километров линий
электропередачи, заменено больше
1200 опор, мы восстановили  резерв�
ные линии, снабжающие социально
значимые объекты. Прибавьте сюда
ремонт трансформаторов, разъедини�
телей по линиям 35 — 110 киловольт.
Впервые за последние 15 лет мы по�
строили новую линию 35 киловольт
(порядка 22,5 километра). Старая ли�
ния была источником постоянных ава�
рийных ситуаций, и теперь эти проб�
лемы, надеюсь (Владимир Николаевич
шутя постучал по столу. — С.Н.), оста�
лись в прошлом. В этому году мы про�
должим реконструкцию этой линии —
то есть из орловской зоны перейдем
во мценскую. Думаю, в течение года
линию Стрелецкое — Парамоново, где
остался участок порядка 19 километ�
ров, сделаем полностью. Это сущест�
венно повысит надежность энерго�
снабжения западной зоны Орловского
и Мценского районов. 

Как видите, к зиме мы готовились
очень тщательно — заранее и по спе�
циально разработанной программе.
Но никто не предполагал, что она бу�
дет такой суровой. В Должанском,
Корсаковском, Краснозоренском и
некоторых других районах ночью тем�
пература зашкаливала за минус 40
градусов. 

Но оборудование выдержало. С че�
стью справились с этим серьезным
испытанием и энергетики. В особенно
крепкие морозы они круглосуточно
дежурили на своих рабочих местах. И
в любой момент готовы были выехать
в любую точку для устранения по�
вреждения. 

— Да, — вздыхает Владимир Нико�
лаевич, — непогода нам попортила
нервы... Обильный снег сделал доро�
ги непроходимыми — наши автома�
шины стали. В Болховском РЭСе
энергетики попросили у руководителя
сельхозпредприятия лошадь и на са�
нях пробивались к месту повреждения
— мороз растянул провод и разорвал
изоляторы. И люди, несмотря на жгу�
чий мороз, поднимались на опоры,
восстанавливали энергоснабжение. А
как иначе: энергетики знали, что у них
за плечами — две котельные и школа,
которую никак нельзя оставить без
света и тепла. Вообще хочу сказать: у
нас работают высококвалифициро�
ванные специалисты. Они прекрасно
знают свое оборудование — таких
подними ночью, и они без запинки
скажут, где у них какая опора, где сла�
бое место в системе энергоснабже�
ния и возможны проблемы, а главное,
что нужно делать, чтоб исключить ава�
рийные ситуации. 

На пресс�конференции была отда�
на дань и традиционной проблеме хи�
щений цветмета с объектов электро�
снабжения. Однако на этот раз журна�
листов ждала приятная новость, кото�
рой с ними поспешил поделиться и.о.
гендиректора. Нет, к сожалению, слу�
чаев хищения, заметил В.Н. Арифа�
нов, меньше не стало — как воровали,
так и воруют. И, пользуясь случаем,
Владимир Николаевич обратился к
"цветным промысловикам", призывая
их одуматься: ведь воруют они в кон�
це концов... у самих себя. "Эти потери

закладываются в тарифы на электро�
энергию, а значит, чем больше ока�
жется хищений, тем выше поднимутся
тарифы". 

А оптимизм связан с заменой
обычного, пользующегося повышен�
ным спросом у охотников за цветме�
том провода на так называемый само�
несущий изолированный. Такой, по
словам В.Н. Арифанова, не воруют!
Ибо этот провод делается из алюми�
ниевого сплава. Поначалу в прошлом
году его тоже начали было срезать и
тащить в приемные пункты, но такую
"добычу", к великому огорчению жу�
ликов, там не принимали. Зато для
энергетиков — отрадный факт. Были
случаи, когда  ворье даже в сорока�
градусные морозы срезало провода. 

Рассказал В.Н. Арифанов и о на�
чавшейся подготовке к летней ре�
монтной кампании. В этом году на
техперевооружение, замену мораль�
но устаревшего оборудования, вне�
дрение новых технологий, а также
подготовку к очередному осенне�зим�
нему сезону из собственных средств
ОАО "Орёлэнерго" выделено почти
170 млн. рублей. 

Среди других проблем сетевого
комплекса, сдерживающих его разви�
тие, Владимир Николаевич особо вы�
делил отсутствие в нашей области та�
рифа на присоединение (сейчас он
находится на рассмотрении в РЭКе).
Хотя предлагаемая энергетиками
плата за присоединение к сетям но�
вых потребителей на Орловщине го�
раздо ниже, чем во многих соседних
областях. "Но ничего, — резюмировал
В.Н. Арифанов, — рано или поздно
эти проблемы утрясутся. Ведь они ка�
саются не только нас, энергетиков, —
они имеют региональный характер".
Лучше бы, конечно, раньше.

С. НИКОЛАЕВ.

Энергия света
Осенне�зимний максимум нагрузок электросетевой
комплекс ОАО "Межрегиональная распределительная
сетевая компания Центра и Северного Кавказа"
(красноречив девиз компании "Энергия света — 
вне времени и пространства!") прошел без аварий,
сообщил на прошедшей в минувшую среду
селекторной пресс�конференции генеральный
директор компании Е.Ф. Макаров. 

На базе бывшего  СП имени
Чкалова создали самостоятель�
ное сельхозпредприятие с част�
ной формой собственности, уч�
редителями которого выступили
родившийся и выросший в Щер�
бово  молодой и энергичный спе�
циалист, уже имевший положи�
тельный опыт руководства одним
из сельхозпредприятий района,
А.Н. Стрюков и два его едино�
мышленника. Они  взяли у кресть�
ян в аренду землю, выкупили тех�
нику и сельхозинвентарь. На соб�
ственные средства приобрели
семена, удобрения, горюче�сма�
зочные материалы, запасные ча�
сти.

За два года, прошедшие с той
поры, удалось ввести в сельхоз�
оборот 500 гектаров залежных
земель, в несколько раз увели�
чить площадь озимых. Внедрен
эффективный севооборот в ос�
новном из зерновых культур и од�
нолетних и многолетних трав,
проведена сортосмена: вместо
старых, давно отработавших свой

потенциал сортов стали высе�
ваться современные, перспек�
тивные. Поэтому и урожайность
соответственно выросла: в 2004
зерновые дали  19, а в прошлом
году уже 25 центнеров с каждого
гектара. 

Двукратная прибавка урожай�
ности — неплохое достижение за
такой короткий срок, но цены на
зерно, сложившиеся на россий�
ском рынке в 2005 году,  привели
к тому, что сработало Щербово
только по нулям.  Надежды ком�
паньонов Стрюкова на получение
быстрой и весомой прибыли не
оправдались — и они вывели
свой капитал из дела. 

Александр Николаевич оказал�
ся в непростой ситуации, но от
задумки вывести хозяйство из
прорыва не отступил. Уже в нача�
ле зимы оформил краткосрочный
субсидированный кредит, на ко�
торый в полной потребности за�
купил удобрения, горюче�сма�
зочные материалы, средства за�
щиты растений, запчасти для ре�

монта техники. С местных полей
еще не совсем сошел снег,  а у ра�
чительного хозяина вся техника
давно стояла на линейке готовно�
сти. К тому же машинно�трактор�
ный парк пополнился пусть не но�
выми, но еще достаточно крепки�

ми тракторами "Т�150" и "К�700",
двумя "ДТ�75", плугами, культи�
ваторами, сеялками, кормозаго�
товительной техникой.

— Но без хороших специалис�
тов, которых достаточно в хозяй�
стве, проку от взятых в кредит
средств не было бы, — рассказы�
вает А.Н.  Стрюков. — По винтику
перебрали все тракторы и меха�
низмы, чтобы в страду не знать с

ними хлопот, механизаторы 
С. Филиппов, В. Иванушкин, 
С. Чопоров, А. Горшков. Работают
все с душой. Средняя зарплата
хотя и не очень велика, но выпла�
чивается своевременно, выдаем
и натуроплату, поэтому стимулы

для добросовестного труда есть у
всех. 

Далеко не новичок в сельхоз�
производстве, Александр Нико�
лаевич давно понял, что стабиль�
ное развитие предприятию и хо�
рошие заработки коллективу в
нынешней ситуации может обес�
печить только животноводство,  в
первую очередь молочное. По�
этому с  большими надеждами он

встретил инициативу Президента
РФ В.В. Путина  о разработке ря�
да национальных проектов, и в
первую очередь по развитию аг�
ропромышленного комплекса.
Когда началась реализация этого
проекта на территории Орловщи�

ны, он одним из
первых постарался
включить в него
свое хозяйство. С
помощью специа�
листов райсельхоз�
управления была
разработана ком�
плексная програм�
ма развития "Щер�
бово", одобренная
компетентной ко�
миссией. Восемь
миллионов рублей
д о л г о с р о ч н о г о
субсидированного
кредита, предо�
ставляемые сель�
хозпредприятию в
рамках националь�
ного проекта,
предназначено в
первую очередь на
реконструкцию жи�
вотноводческих по�
мещений, приобре�
тение современно�
го холодильного и
доильного обору�
дования, высоко�

продуктивного племенного скота.  
Их основной задачей на ны�

нешнем этапе, считает Стрюков,
является обновление дойного
стада, повышение его продуктив�
ности. Уже проведены ремонт и
селекционный отбор имеющего�
ся дойного стада, налажены пле�
менной учет и искусственное осе�
менение.  Весь молодняк остав�
ляется на воспроизводство. Пока

крупного рогатого скота здесь
насчитывается 240 голов, в том
числе сто коров, но уже в самое
ближайшее время дойное стадо
пополнится за счет приобретае�
мых 30 высокопродуктивных пле�
менных телок симментальской
породы. 

Но развитие животноводства
требует и соответствующей кор�
мовой базы. Чтобы обеспечить
планируемую продуктивность по�
головья, пересмотрели структуру
посевных площадей. Уже нынеш�
ней весной в структуре посевов
должна значительно  увеличиться
доля кормовых культур: более
300 гектаров займут клевер, ви�
ко�овсяная смесь, кукуруза, лю�
пин и донник желтый. К последне�
му здесь особое внимание: в ус�
ловиях хозяйства донник дает с
гектара до 300 центнеров богатой
белками и сахарами силосной
массы, к тому же он является от�
личным предшественником для
зерновых культур.

О больших успехах возрожда�
ющегося сельхозпредприятия
пока говорить рано, но первые
результаты обнадеживают. Се�
годня среднесуточный надой на
ферме — более пяти килограм�
мов: еще немного, но уже в три с
лишним раза больше, чем надаи�
вали в последние годы в СП име�
ни Чкалова. С большими надеж�
дами на будущее вступают щер�
бовские крестьяне и в новую по�
севную. Впервые за последние
годы у них есть все необходимое
для нормальной и производи�
тельной работы — грамотный и
инициативный руководитель, до�
статочные ресурсы, а главное —
искреннее желание работать. 

Елена КУЛЬПИНА.

Болховский район.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ: "РАЗВИТИЕ АПК" 

Ставка — на животноводство
Несколько лет назад положение дел в структурном
подразделении имени Чкалова агрофирмы ОАО
"Нива�Болхов" оставляло желать лучшего.
Молочнотоварная ферма сохранилась лишь на
центральной усадьбе, в селе Щербово, да и там в
сутки от коровы получали не больше литра молока.
Урожайность зерновых едва достигала 12—14
центнеров с гектара. Средств, зарабатываемых
предприятием, не хватало даже на мизерную
зарплату.  В подобном положении оказались и
другие подразделения агрофирмы. Назрела
необходимость процедуры ее финансового
оздоровления. Но на всю обанкротившуюся
агрофирму инвестора не нашлось, поэтому большую
часть ее бывших подразделений были вынуждены
отпустить в самостоятельное плавание по бурному
морю рыночной экономики.

Будучи структурным под�
разделением, цех не вел са�
мостоятельную хозяйствен�
ную деятельность — выпол�
нял только плановые зада�
ния по выпуску заготовок в

виде кругов, слитков, лент,
полос. Объемы производ�
ства составляли около ста
тонн в месяц. Но заводы в
стране закрывались, заказы
головного предприятия

уменьшались. Чтобы вы�
жить, необходима была са�
мостоятельность. Так, де�
сять лет назад на базе быв�
шего цеха ЭЗКС было обра�
зовано ЗАО "Мценскпрокат". 

Перед новым предпри�
ятием, казалось, открылись
все пути. К тому же с быв�
шим головным заводом со�
хранились производствен�
ные отношения, которые те�
перь строились на основе
кооперации. Но радужным
мечтам руководства не суж�
дено было воплотиться в
жизнь. В ноябре 1999 года
долги головного предпри�
ятия перед поставщиками,
бюджетом и работниками
бывшего цеха — свыше мил�
лиона рублей — были пере�
ведены на "Мценскпрокат".
Кроме того, многие виды
продукции оказались невос�
требованными на рынке, за�
казов становилось все мень�
ше и меньше. Если в 2001 го�
ду в общем объеме произ�

водства заказы ЭЗКС со�
ставляли почти 2730 тыс.
рублей, то два года назад
всего 425 тысяч. Выплата
зарплаты задерживалась на
три�четыре месяца. В итоге
с завода ушли более ста ра�
ботников. Предприятие  ока�
залось на грани краха. Выве�
сти его из кризиса можно
было только за счет измене�
ния структуры производ�
ства. 

Чтобы увеличить объемы,
освоить новые виды продук�
ции, была активизирована
работа по поиску и привле�
чению новых заказчиков. 

— Изучив спрос, взялись
за работу, — вспоминает
тогдашний заместитель ди�
ректора по производству и
маркетингу, а ныне гене�
ральный директор предпри�
ятия В.Е. Книжников. —
Своими силами разработа�
ли техническую документа�
цию, изготовили три маши�
ны центробежного литья,

водоохлаждаемые изложни�
цы для отливки слитков ме�
талла и другие приспособ�
ления. Освоили выпуск мед�
ных и цинковых анодов, вту�
лок для автогрейдеров, за�
пасных частей из цветных и
черных металлов. Это по�
зволило выполнять свои
обязательства по платежам
в бюджет и внебюджетные
фонды, оплачивать потреб�
ленные энергоресурсы, пла�
тить зарплату, а главное —
сохранить основной костяк
рабочих. 

Но в условиях постоянно
меняющегося рынка добить�
ся стабильных показателей
можно в первую очередь за
счет  внедрения новых тех�
нологий. За последнее вре�
мя освоили прокатный стан,
позволяющий получать из�
делия толщиной до 40 мик�
рон. Плавильный участок
укомплектован вакуумной
печью, что позволило суще�
ственно расширить ассорти�

мент выпускаемой продук�
ции. 

Сегодня заказчиками
"Мценскпроката" являются
предприятия не только Ор�
ловской области, но и мно�
гих других регионов России,
а также ближнего зарубежья.
Однако говорить о выходе из
кризисной ситуации прежде�
временно.

Несмотря на то, что уда�
лось немного снизить себе�
стоимость продукции, работ
и услуг, прибыль ни в 2004�м,
ни в прошлом году получить
не удалось. 

— Рынок сбыта нашей
продукции все�таки узок —
Центральный регион и бла�
годаря сохранившимся
партнерским отношениям
Санкт�Петербург, Азов, —
объясняет Вячеслав Евгень�
евич. — Продвижение про�
дукции осложнено сильной
конкуренцией в центрах ме�
таллургической промышлен�
ности. 

Но все же не это главное.
Во�первых, львиная доля
продукции производится на
давальческом сырье. Соб�
ственных средств на приоб�
ретение дорогих цветных
металлов, таких, как никель,
бронза, медь, латунь, не хва�
тает. Неразвита и сеть до�
ставки продукции, несмотря
на то, что Мценск имеет же�
лезнодорожное сообщение
с различными регионами. 

Руководству завода пред�
стоит решить еще немало
проблем, чтобы наконец�то
вывести предприятие из
кризиса. Возможно, это
удастся сделать за счет при�
влечения средств инвесто�
ров. Должны дать свои ре�
зультаты энерго� и ресур�
сосберегающие меропри�
ятия, освоение новых видов
продукции и, конечно же,
стимулирование труда рабо�
чих. 

Елена СЕМЁНОВА.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ

В ожидании инвесторов
В эпоху становления рыночных

отношений несладко пришлось

предприятиям, руководство которых 

не сумело вовремя сориентироваться 

и перестроиться. Особенно

чувствительно реформы прошлись 

по гигантским, работавшим 

на "оборонку" предприятиям. Очень

трудно пришлось и металлургии. 

Во Мценске в непростой ситуации

оказалось большинство

металлургических заводов. Часть из них

была поделена на более мелкие, ставшие

частными предприятиями. Так было 

и с бывшим цехом № 3 Московского

экспериментального завода

качественных сплавов (ЭЗКС). 

ЗНАМЕНСКОЕ
Странное дорожно�транспортное про�

исшествие зафиксировано вчера в рай�
центре. Как сообщает пресс�служба
Главного управления МЧС России по Ор�
ловской области, в 4.15 поступило сооб�
щение о столкновении легковых автомо�
билей.

Машины «въехали» друг в друга так
сильно, что их пришлось растаскивать.
Между тем на месте происшествия ни
одного из хозяев транспортных средств
и пассажиров не оказалось. Узнать, были
ли пострадавшие, не удалось.

КОЛПНА
В Колпнянском лицее состоялась

встреча учащихся с членами литератур�
ного объединения «Андреевский род�
ник».

В него входят местные поэты и лите�
раторы — Александр Квашенников, Ва�
лентина Серёгина, Виталий и Надежда
Анохины и другие. Они прочитали свои
стихи. Со своими произведениями вы�
ступили лицеисты.

Подобного рода встречи проводятся в
районе регулярно. Участники «Андреев�
ского родника» посещают учебные заве�
дения, проводят занятия с учащимися,
стремясь таким образом приобщать мо�
лодёжь к литературному творчеству.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Завтра в районном Доме культуры со�

стоится день призывника.
Этой весной на службу в Вооружённые

силы отправятся десять человек. С на�
путственными словами к ним обратятся
представители руководства района, гла�
вы сельских поселений, настоятель ша�
тиловской церкви отец Андрей, военный
комиссар района С.И. Мартынов, ветера�
ны Великой Отечественной войны.

От администрации района ребятам
вручат памятные подарки, после чего со�
стоится концерт, подготовленный работ�
никами РДК.

В Краснозоренском сельском поселе�
нии объявлен конкурс на лучшее домо�
владение. Он продлится до 1 июня, а
итоги будут подведены к 5 августа — на�
кануне празднования 63�й годовщины
освобождения Орловщины от немецко�
фашистских захватчиков.

На победу могут претендовать те до�
ма, где лучше всего оформлен фасад,
благоустроена прилегающая территория,
имеются бытовые коммуникации, цвет�
ники и т.п.

В минувшем году из восьми населён�
ных пунктов, входящих в состав Красно�
зоренского сельского поселения, лучшие
дома определены только в райцентре и
деревне Каменке. Для домов остальных
селений конкурсные требования оказа�
лись слишком высоки.

Владельцам лучшего жилья полагает�
ся по тысяче рублей премии.

КРОМЫ
На месте разрушенного много лет на�

зад православного храма во имя велико�
мученика Никиты будет установлен пока�
янный крест.

С инициативой увековечить память о
храме выступил протоиерей кромского
Свято�Никольского храма отец Виктор.

В настоящее время на месте храма —
большая свалка. Силами прихожан Свя�
то�Никольского храма начата ее ликви�
дация.

Сбор средств для изготовления и ус�
тановки покаянного креста уже начался.

СОСКОВО
Подведены промежуточные итоги рай�

онной благотворительной акции «Откро�
ем души для добра». От организаций и
учреждений в фонд помощи социально
слабозащищённым гражданам перечис�
лено 22 тысячи рублей, ещё 28 тысяч со�
ставила адресная финансовая помощь
малообеспеченным семьям, детям�сиро�
там, детям�инвалидам.

Благотворительная акция продолжит�
ся до конца года.

ТРОСНА
Вчера заместитель главы администра�

ции района В.И. Миронов и представите�
ли службы соцзащиты посетили всех се�
мерых живущих в районе ликвидаторов
последствий катастрофы на Чернобыль�
ской АЭС и вдову одного из ликвидато�
ров.

Участникам событий 1986 года вруче�
ны продуктовые наборы.

В селе Муравль прошли межрайонные
соревнования по волейболу памяти Сер�
гея Рыжкова — воина�интернационалис�
та, погибшего в Афганистане.

Участниками турнира стали сборные
Тросны, Глазуновки, села Муравль и Фа�
тежа (Курская область). Перед играми
они возложили венок на могилу Сергея.

По итогам встреч победила команда
Тросны. На втором месте — Глазуновка,
на третьем — село Муравль.

ХОМУТОВО
В рамках реализации Федерального

закона № 131 производится оформление
документов по переходу права собствен�
ности на ряд объектов недвижимости от
района к сельским поселениям.

Среди таких объектов, например, до�
роги, расположенные внутри поселений,
водонапорные башни, здания местных
администраций и т.п. — всего более 400.

К настоящему времени уже более по�
ловины всех документов переданы в об�
ластное регистрационное управление.
Окончательно эта работа будет заверше�
на к концу мая.

Информагентство

«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
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— Разъясните, пожалуйста, кто
в соответствии с действующим
законодательством освобож�
ден от уплаты фиксированного
платежа и кто уплачивает его
только на страховую часть тру�
довой пенсии?
— Фиксированный платеж не упла�

чивается:
— страхователями, являющимися

получателями пенсий, установленных
в соответствии с Законом Россий�
ской Федерации «О пенсионном
обеспечении лиц, проходивших воен�
ную службу, службу в органах внут�
ренних дел, Государственной проти�
вопожарной службе, органах по конт�
ролю за оборотом наркотических
средств и психотропных веществ, уч�
реждениях и органах уголовно�ис�
полнительной системы, и их семей»
(далее — Закон РФ «О пенсионном
обеспечении лиц, проходивших воен�
ную службу...»);

— страхователями за период, в те�
чение которого
ими не осущест�
влялась соответ�
ствующая дея�
тельность в свя�
зи с уходом за
ребенком до до�
стижения им
возраста полуто�
ра лет.

Фиксирован�
ный платеж стра�
х о в а т е л я м и �
предпринимате�
лями, адвоката�
ми, нотариуса�
ми, частными де�
тективами 1966
года рождения и
старше уплачи�
вается только на
страховую часть
трудовой пен�
сии.

— Какие доку�
менты должны
представлять�
ся страховате�
лями в террито�
риальный орган
ПФР по месту
их регистрации
в качестве
страхователей
для подтвер�
ждения пери�
одов, за кото�
рые индивиду�
альные пред�
приниматели,
адвокаты и
приравненные
к ним в целях
обязательного

пенсионного страхования лица
освобождаются от уплаты стра�
ховых взносов на обязательное
пенсионное страхование в виде
фиксированного платежа в ми�
нимальном размере?
— Для подтверждения периодов,

за которые индивидуальные пред�
приниматели, адвокаты и приравнен�
ные к ним в целях обязательного пен�
сионного страхования лица освобож�
даются от уплаты страховых взносов
на обязательное пенсионное страхо�
вание в виде фиксированного плате�
жа в минимальном размере, до соот�
ветствующего нормативно�правово�
го регулирования считаем возмож�
ным представление страхователями
в территориальный орган ПФР следу�
ющих документов:

1) для страхователей, являющихся
получателями пенсий, установленных
в соответствии с Законом РФ «О пен�
сионном обеспечении лиц, проходив�
ших военную службу...»:

— справка о получении пенсии,
выданная органом, осуществляющим
ее выплату, определенным частью 1
статьи 56 Закона РФ «О пенсионном
обеспечении лиц, проходивших воен�
ную службу...»;

— пенсионное удостоверение.
2) для страхователей, находящих�

ся в отпуске по уходу за ребенком до
достижения им возраста полутора
лет, за период, в течение которого
ими не осуществлялась соответству�
ющая деятельность в связи с нахож�
дением в этом отпуске:

— свидетельство о рождении ре�
бенка;

— справка налогового органа, в
котором страхователь (родитель) за�
регистрирован в качестве налогопла�
тельщика, подтверждающая отсут�
ствие дохода за данный период.

Страхователь, обращающийся за
освобождением от уплаты фиксиро�
ванного платежа (родитель), обязан
сообщить сведения о втором родите�
ле путем представления:

— свидетельства о браке либо о
расторжении брака или справку орга�
на загса, выдавшего свидетельство о
рождении ребенка, об отсутствии
второго родителя, свидетельство о
смерти второго родителя;

— справки работодателя, под�
тверждающей факт неосуществле�
ния вторым родителем ухода за ре�
бенком до достижения им возраста
полутора лет либо если второй роди�
тель является индивидуальным
предпринимателем, адвокатом или
приравненным к ним в целях обяза�
тельного пенсионного страхования
лицом, справку налогового органа о
получаемом доходе от осуществле�
ния предпринимательской деятель�
ности.

— Является ли обязательным
для уплаты лицами 1966 года
рождения и старше фиксиро�
ванный платеж, направляемый
на финансирование накопи�
тельной части трудовой пенсии,
за периоды 2002 — 2004 гг.?
— Для страхователей — индивиду�

альных предпринимателей 1966 года
рождения и старше обязанность уп�
лачивать страховые взносы в бюджет
ПФР в виде фиксированного платежа
в части, направляемой на финанси�
рование накопительной части трудо�
вой пенсии, прекращается с 12 апре�
ля 2005 года, а для страхователей,
являющихся адвокатами, занимаю�
щимися частной практикой нотариу�
сами 1966 года рождения и старше —
с 11 октября 2005 г. До этих дат обя�
занность уплаты страховых взносов в
виде фиксированного платежа на на�
копительную часть трудовой пенсии
указанными категориями страховате�
лей не отменена.

— Могут ли уплачивать страхо�
вые взносы в виде фиксирован�
ного платежа, направляемые на
финансирование накопитель�
ной части, лица 1966 года рож�
дения и старше?
— Уплата страховых взносов обес�

печивает формирование их пенсион�
ных прав, приобретение права на по�
лучение трудовой пенсии.

Федеральный закон от 17.12.2001 г.
№ 173 «О трудовых пенсиях в Россий�
ской Федерации» предусматривает,
что установление застрахованному
лицу накопительной части трудовой
пенсии осуществляется при наличии
средств, учтенных в специальной ча�
сти его индивидуального лицевого
счета. При этом возникновение у за�
страхованного лица права на получе�
ние накопительной части трудовой
пенсии законодатель связывает и с
достижением им общеустановленно�
го пенсионного возраста. Относи�
тельно установленного размера
страховых взносов уплата страховых
взносов в виде фиксированного пла�
тежа, направляемых на финансиро�
вание накопительной части трудовой
пенсии страхователями 1966 года
рождения и старше, представляется
нецелесообразной.

— В каком размере должны уп�
лачивать страховые взносы в
виде фиксированного платежа
на страховую часть трудовой
пенсии индивидуальные пред�
приниматели 1966 года рожде�
ния и старше: 100 или 150 руб�
лей?
— Страхователи 1966 года рожде�

ния и старше для приобретения пен�
сионных прав уплачивают страховые
взносы в виде фиксированного пла�
тежа в части, направляемой на фи�
нансирование страховой части тру�
довой пенсии, в размере, установ�
ленном статьей 28 Федерального за�
кона от 15.12.2001 г. № 167, т.е. 100
рублей.

В случае возникновения дополни�
тельных вопросов по уплате фикси�
рованного платежа следует обратить�
ся в территориальные органы Пенси�
онного фонда Российской Федера�
ции либо позвонить по контактным
телефонам: 729271,729274.

Подготовила 
Н. ЕРМОЛОВА.

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

Уплата страховых взносов
В соответствии с постановлением Правительства Российской

Федерации от 26.09.2005 г. № 582 «Об утверждении Правил

уплаты страховых взносов на обязательное пенсионное

страхование в виде фиксированного платежа в минимальном

размере» некоторые категории страхователей освобождены от

уплаты страховых взносов либо уплачивают их только на

страховую часть трудовой пенсии. Многие предприниматели,

адвокаты обращаются в редакцию газеты по вопросу, как

правильно и в каком размере платить взносы.

За разъяснениями мы обратились к начальнику отдела

организации персонифицированного учета и взаимодействия со

страхователями и застрахованными лицами отделения

Пенсионного фонда Российской Федерации по Орловской

области Наталье Михайловне Москвитиной.

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

МОСКОВСКИЕ СКРИПАЧИ 

В ОРЛЕ 
Вчера в Орловской областной фи�

лармонии состоялся концерт стипен�
диатов российского фонда «Русское
исполнительское искусство».

Воспитанники заслуженного деяте�
ля искусств России, ректора музыкаль�
но�педагогического института имени
Ипполитова�Иванова В.И. Вороны
Максим Гусев и Александр Будников
исполнили на скрипках известные
классические произведения для сту�
дентов скрипичного отделения Орлов�
ского музыкального училища и лучших
учеников музыкальных школ Орла.

ФИЛАТЕЛИСТИЧЕСКАЯ 

НОВИНКА
В нынешнем году научная общест�

венность Орла отметила 175�летие со
дня рождения выдающегося русского
писателя, уроженца Орловщины 
Н.С. Лескова (1831—1895).

К этой знаменательной дате по
предложению управления Федераль�
ной почтовой связи Орловской облас�
ти в Москве вышла художественная
почтовая карточка. Её автор — извест�
ный художник А. Батов, оформлявший
многие российские конверты и почто�
вые марки. В композиции он использо�
вал свою иллюстрацию к бессмертно�
му произведению Николая Семёновича
Лескова «Левша».

Почтовая карточка отпечатана тира�
жом 20 тысяч экземпляров. Большая
его часть поступила в Орёл. Отметим,
что почтовые карточки, посвящённые
орловской тематике, ранее никогда не
издавались.

ГОТОВИМСЯ 

К ЛЕТНЕМУ СЕЗОНУ
165 временных рабочих мест будет

создано в Северном районе Орла для
молодёжи, желающей поработать в со�
ставе экологических отрядов. Ребята
займутся благоустройством и санитар�
ной очисткой района. Молодёжный
строительный отряд также появится в
профессиональном лицее № 7.

В летний период на предприятиях,
во дворах, комнатах школьника плани�
руется провести ряд соревнований по
футболу, волейболу, настольному тен�
нису, шахматам и другим видам спор�
та.

ОРЛОВСКАЯ БИБЛИОТЕКА 

В ГОДЫ ВОЙНЫ
Этой теме было посвящено очеред�

ное, 194�е заседание клуба «Орлов�
ский библиофил» в Орловской област�
ной библиотеке имени И.А. Бунина. С
сообщениями выступили бывший ди�
ректор библиотеки В.Г. Сидоров и за�
меститель директора по научной рабо�
те Н.З. Шатохина.

Было отмечено, что во время окку�
пации Орловщины немецко�фашист�
скими войсками большая часть архива
областной библиотеки имени 
Н.К. Крупской (теперь имени И.А. Бу�
нина) была вывезена в Германию.

При немцах библиотека стала плат�
ной. Однако, несмотря на это, более
700 читателей оккупированного Орла
постоянно пользовались её фондами.

На заседании также шла речь о пос�
левоенном восстановлении библиоте�
ки. Уже в сентябре 1943 года был от�
крыт читальный зал, а в ноябре — на�
учный абонемент. Новые книги посту�
пали из фондов библиотек других го�
родов страны, не попавших под немец�
кую оккупацию.

НА СЦЕНЕ — 

ВОСПИТАННИКИ УЧИЛИЩ
28 апреля в центре молодёжи «По�

лёт» пройдёт заключительный гала�
концерт творческих коллективов учеб�
ных заведений начального профессио�
нального образования. Свои лучшие
творческие номера по итогам минув�
шего учебного года представят воспи�
танники 24 училищ и лицеев Орла и об�
ласти. В этот раз тема выступлений:
440�летие со дня основания Орла.

Информагентство
«Орловской правды».

Национальный проект «Здоро�
вье» уже три месяца в действии,
но, несмотря на то, что зарплаты
участковым врачам повысили, в
поликлиниках пока по�прежнему
давка, народ, как всегда, часами
просиживает в очередях.

По данным управления здраво�
охранения области, на конец марта
дефицит участковых терапевтов
составлял 154 человека, педиат�
ров — 15 (исходя из потребности
укомплектования на 1700 человек
населения и 800 детей соответ�
ственно), а также врачей общей
практики — 24 специалиста.

Казалось бы, теперь у нас есть
свой медицинский институт. Так
почему же пустуют вакантные
должности с неплохой по орлов�
ским меркам зарплатой?

Выяснить, куда подевались вы�
пускники орловского мединститу�
та, я решила у его директора 
Ю.В. Золотарева.

Оказалось, что к самостоятель�
ной работе с пациентами готовы
только выпускники первого набора
(их всего в выпуске 2004 года был
31 человек, а потребность, напо�
мним, 154). Специфика подготовки
врача�специалиста имеет ряд осо�
бенностей. Отучившись шесть лет
и получив диплом врача, выпуск�
ник любого медицинского вуза не
имеет права работать самостоя�
тельно до тех пор, пока он не за�
кончит интернатуру (11 месяцев), а

по некоторым специальностям и
ординатуру (2 года), и не получит
соответствующий сертификат, да�
ющий право на лечение больных.
Итого — семь�восемь лет, а вуз на�
чал подготовку специалистов ле�
чебного дела в 1998 году. Что же
касается второго выпуска, то сер�
тификаты летом этого года получат
уже сто специалистов, но опять же
из них всего около сорока терапев�
тов. Т.е. потребности области эта
цифра не покроет.

Так что масштабного прихода в
лечебные учреждения Орловщины

выпускников нашего мединститута
можно будет ожидать лишь года
через три�четыре, и то не по всем
специальностям. Так, врачей�пе�
диатров придется дожидаться еще
как минимум пять лет, так как ли�
цензия на их подготовку была вы�
дана вузу совсем недавно, и они
еще только заканчивают второй
курс.

А если учесть, что часть выпуск�
ников остается в стенах вуза и по�
полняет его кадровый состав, часть

возвращается на родину (ведь сре�
ди студентов орловского медин�
ститута не только орловчане, но и
ребята из соседних областей, и да�
же с Дальнего Востока, из Красно�
дара), кто�то выходит замуж, а кто�
то идет учиться в ординатуру, то из
общего числа выпускников каждого
года в больницы и поликлиники
придет, дай бог, половина.

По словам начальника отдела
кадров управления здравоохране�
ния О.Ф. Мурзиной, после повы�
шения зарплаты на участки поже�
лали вернуться многие врачи, ра�

нее ушедшие на пенсию. Да, без�
условно, они отличные специалис�
ты, но возраст большинства таков,
что подняться на пятый этаж «хру�
щевки» самостоятельно они не
смогут.

Анализ, проведенный управле�
нием здравоохранения, показал,
что при сегодняшней потребности
в кадрах удовлетворить ее за счет
выпускников медицинских вузов
(не только орловского, но и курско�
го, смоленского и воронежского) в
ближайшие два года полностью не
удастся. Не удастся и за счет пере�
подготовки части врачей, работа�
ющих по другой врачебной специ�
альности. (И это притом, что при
расчетах пока не был учтен естест�
венный отток специалистов: уход
на пенсию, в декретный отпуск и
так далее).

Кадровый состав в немалой сте�
пени можно было бы восполнить за
счет медиков, которые сейчас не
работают по врачебной специаль�
ности. Средний показатель выбы�
тия работников сферы здравоох�
ранения с 1993 по 2004 год соста�
вил 145 человек (и врачей, и мед�
сестер). Около половины из них
ушли не в учреждения здравоохра�
нения. Но из их числа желающих
вернуться в медицину пока, к со�
жалению, нет.

Что же касается специалистов
со средним медицинским образо�
ванием, то для нашей области в
этом нет проблемы. Их в достаточ�
ном количестве готовят Ливен�
ское, Мценское медучилища и Ор�
ловский базовый медицинский
колледж.

И еще. Одной из важнейших
проблем при комплектации район�
ных лечебных учреждений остает�
ся отсутствие жилья. В специалис�
тах там нуждаются остро, а жилья
для них зачастую предоставить не
могут.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Семь часов утра. У входа в поликлинику №3 г. Орла давка.

Вновь прибывающие кричат, преодолевая шум толпы:

— Кто последний к терапевту?!

— К эндокринологу?!...

Еле разобравшись в очередности, выстраиваются у окошек

регистраторов. Холл переполнен. От духоты начинает

кружиться голова.

— И зачем все так рано приходят? — спрашиваю у пожилой

соседки по очереди. 

В ответ удивленно произносят:

— Да как же, доченька, если позже придешь, то к врачу уже не

пробьешься: нас много, а врачей мало.

Почему не хватает врачей?
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ЗДОРОВЬЕ»

В АРМИЮ 

БЕЗ ОТСРОЧКИ

Государственная Дума
РФ приняла в первом
чтении законопроект, в
котором предлагается
упразднить девять из 25
существующих сейчас
отсрочек от призыва.

В частности, ликвиди�
руются отсрочки для
юношей, ухаживающих
за родителями�инвали�
дами первой и второй
групп или пожилыми ро�
дителями (женщинами
старше 55 лет и мужчи�
нами старше 60 лет). В
армию также предлага�
ется призывать мужчин,
чьи жены беременны со
сроком не менее 26 не�
дель, а также имеющих
ребенка до трех лет.
Пойдут в армию сразу
после окончания вуза
молодые специалисты,
работающие в госорга�
низациях оборонного
комплекса и спецслужб.
От призыва не освобож�
даются и обучающиеся в
вузах органов внутрен�
них дел, таможенных ор�
ганов, противопожарной
службы, а также учащие�
ся ПТУ и техникумов. От�
срочек лишаются педа�
гоги, сельские врачи,
мастера искусств и
спортсмены.

Данный законопроект
вступит в силу, если его
одобрит Совет Федера�
ции и подпишет Прези�
дент России.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ

В Корякии вчера про�
должались подземные
толчки силой до пяти
баллов по шкале Рихте�
ра. По данным сейсмо�
логов, прогнозировать их
полное завершение пока
нельзя. Напомним, что в
Корякском автономном
округе 21 апреля про�
изошло разрушительное
землетрясение силой до
9,5 балла.

Почти 70% жилья не�
пригодно для заселения.
Лишь старые двухэтаж�
ные жилые дома оказа�
лись крепче, чем ново�
стройки, и практически
не пострадали. Социаль�
ные объекты — школы,
детские сады, больницы
— восстановлению не
подлежат. Продолжается
сбор средств и вещей
для жителей пострадав�
ших поселков.

По сообщениям
информагентств.

В СТРАНЕ
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РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

 саженцы яблони, устойчивые к парше, груши,
 сливы, вишни, черешни, алычи, абрикоса;
 рассаду земляники садовой - 15 сортов;
 декоративные растения и кустарники;
 цветочную и овощную рассаду.

ИИнститут селекции плодовых культурнститут селекции плодовых культур
РЕАЛИЗУЕТ:РЕАЛИЗУЕТ:

Институт селекции плодовых культур
РЕАЛИЗУЕТ:

Телефоны: (4862) 41-47-79 (факс), 45-00-44.Телефоны: (4862) 41-47-79 (факс), 45-00-44.

ВСЕРОССИЙСКИЙ БАНКВСЕРОССИЙСКИЙ БАНК
РРААЗВИТИЯ РЕГИОЗВИТИЯ РЕГИОННООВВ

Филиал ОАО "ВБРР" в г. Орле
предлагает на выгодных условиях

г. Орел, ул. Гагарина, д. 16.
Тел.: 43038036, 43039091; факс 43039093.

www.vbrr.ru, E0mail: bank@orel.vbrr.ru
Ген. лиц. Банка России № 3287.

физическим лицам юридическим лицам
Вклады в рублях

и иностранной валюте

ОАО "ВБРР" — участник
системы страхования вкладов

Кредитование по банковским
(пластиковым) картам

Переводы без открытия счета

Переводы Western Union

Коммунальные платежи

Расчеты ДЕНЬ в ДЕНЬ

Срочные кредиты

Кредитные линии

Овердрафт0кредитование

Банковские гарантии

Факторинг

Валютные операции

Зарплатные проекты

Эквайринг

ООО «НАДЕЖДА И ДОВЕРИЕ» —
ИЗБАВЛЕНИЕ ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ.

Прием ведут: каждую субботу с 10 час. — кандидат психологи�
ческих наук, врач�психотерапевт В.В. ЛЫСЕНКО;

каждое воскресенье с 10 час. —
врач�психиатр�нарколог С.А. ОГАНОВ.

Гарантируется высокая эффективность лечения.
Адрес: г. Орел, ул. Гагарина, д. 2, каб. 34 (ДК профсоюзов). 

Тел. 42�80�24.
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СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

открытого акционерного общества "Гамма"
Место нахождения общества: г. Орел, ул. Комсомольская, д. 102.

Уважаемый акционер!

Совет директоров ОАО "Гамма" сообщает о созыве годового

общего собрания акционеров.

Форма проведения общего собрания акционеров — со�
вместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов по�
вестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на го�
лосование с предварительным направлением (вручением) бюлле�
теней для голосования.

Собрание состоится 18 мая 2006 года в 15 часов 30 минут.
Время начала регистрации участников собрания — 13 часов

18.05.2006 г.
Место проведения собрания: г. Орел, ул. Комсомольская,

д. 102, в помещении конференц�зала ОАО "Гамма".
Лица, имеющие право на участие в общем собрании акционе�

ров, могут направить обществу заполненные бюллетени заранее.
В голосовании принимают участие бюллетени, поступившие от
лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, до
16.05.2006 г.

Почтовый адрес, по которому могут направляться запол�
ненные бюллетени: 302026, г. Орел, ул. Комсомольская, д. 102.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в
общем собрании акционеров, — 7 апреля 2006 года.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской

отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках откры<
того акционерного общества "Гамма" и распределение при<
были и убытков за 2005 год.

2. Принятие решения об объявлении годовых дивидендов
по итогам работы за 2005 год, утверждении их размеров, оп<
ределении формы, даты и места выплаты.

3. Утверждение аудитора открытого акционерного обще<
ства "Гамма" на 2006 г.

4. Избрание генерального директора открытого акционер<
ного общества "Гамма".

5. Избрание членов совета директоров открытого акцио<
нерного общества "Гамма".

6. Избрание членов ревизионной комиссии открытого ак<
ционерного общества "Гамма".

Информация для ознакомления предоставляется лицам, име�
ющим право на участие в общем собрании акционеров, с
27.04.2006 г. по 18.05.2006 г. по адресу: г. Орел, ул. Комсомоль�
ская, д. 102, каб. 39; тел. 43�69�30, контактное лицо — Алешина
Татьяна Анатольевна.

Совет директоров открытого
акционерного общества "Гамма".

Каждый акционер, прибывающий на годовое общее собрание акционе�
ров ОАО "Гамма", должен иметь при себе паспорт. Представитель акционе�
ра должен иметь паспорт и доверенность, оформленную в соответствии с
требованиями пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского Кодекса РФ или удо�
стоверенную нотариально.

Открытое акционерное общество
"ОРЕЛХОЛОДМАШ"

извещает акционеров о проведении
25 мая 2006 года в 16.00

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
по адресу: г. Орел, ул. Гуртьева, д. 27.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета совета директоров.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, отчета
о прибылях и убытках общества.
3. О дивидендах.
4. Избрание членов совета директоров.
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение аудитора общества.

Список акционеров, имеющих право участия в годовом
общем собрании, закрывается по состоянию на 26 апреля
2006 г.

С информацией по подготовке к собранию можно
ознакомиться по адресу: г. Орел, ул. Гуртьева, д. 27.

Регистрация участников собрания с 15.00.
Совет директоров общества.

ОАО "Мостострой�66" 
доводит до сведения своих акционеров,

что годовое собрание акционеров
состоится 26 мая 2006 года

по адресу: г. Орел, ул. Машиностроительная, д. 8.
Начало регистрации — 8.00.

Начало собрания — 10.00.

Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета по итогам работы ОАО "Мосто�
строй�66" в 2005 году.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе
отчетов о прибылях и убытках/счетов прибылей и убытков/ за
2005 год.
4. Утверждение распределения прибыли по результатам фи�
нансового 2005 года.
5. Избрание совета директоров ОАО "Мостострой�66" на 2006
год.
6. Избрание генерального директора ОАО "Мостострой�66".
7. Избрание ревизионной комиссии ОАО "Мостострой�66".
8. Утверждение аудитора ОАО "Мостострой�66" на 2006 год.
С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться

в ОАО "Мостострой�66" по адресу:
г. Орел, ул. Машиностроительная, д. 8 

(2�й этаж — Беленсон Л.Ф., тел. 77�03�76).


